

# Je ne vous ressemble pas

*Philippe Blandin, 27 ans. Diplômé de l'Essec, consultant en management et compositeur de musique électronique. Voit les raves comme une expérience de libre entreprise...*

## Passer d'un Etat Dominateur à un Etat Animateur

### 1. Faire entrer des représentants des usagers dans les organismes paritaires de sécurité sociale

La protection sociale représente aujourd'hui un tiers de la production nationale pour une somme atteignant 2500 milliards de francs soit plus de la moitié de l'ensemble des dépenses publiques. Le système souffre, entre-autre, d'un déficit de légitimité politique. Ceci entraîne une déresponsabilisation générale chez ses bénéficiaires.

Partisan d'un renforcement du dialogue social, il est urgent de faire participer d'autres intervenants aux conseils d'administration des organismes de gestion de la Sécurité Sociale, par exemple les premiers intéressés (retraités, malades, accidentés...). Ce nouveau partenariat rendra légitime ces organismes auprès du plus grand nombre et ainsi favorisera un consensus sur les solutions à retenir.

### 2. Proposer dans chaque Commune une formation en économie et en droit.

La complexité des facteurs économiques et sociaux est réelle et construit une fracture sociale entre d'un côté des élites détentrices d'un savoir, et de l'autre bord une majorité de citoyens mal renseignés sur ce qu'ils souhaitent légitimement savoir.

Les communes doivent mettre en place ou favoriser des initiatives d'éducation populaire sur les thèmes économiques et juridiques, formations dispensées librement aux citoyens, leur permettant de comprendre enfin comment fonctionne les organes institutionnels ou encore les marchés mondiaux.

### 3. Instituer des listes électorales transnationales aux élections européennes

Comment construire l'Europe s'il n'est pas possible à un électeur de l'Union de se référer à une identité commune? Face à la complexité institutionnelle et pour accompagner la volonté de démocratisation affichée par le Parlement Européen, c'est aux Partis politiques de montrer l'exemple à suivre en développant - de manière systématique - des stratégies et des politiques convergentes.

Ils donneraient ainsi une véritable visibilité de la citoyenneté européenne en présentant par delà les frontières des listes d'hommes et de femmes de toutes nationalités unis sur un projet commun.